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老旧小区改造如何再发力▲ ▲

“铁面问责 直面整改”第四期

城市管理老大难如何解▲ ▲

针对市容秩序极易反弹的顽
疾，市城管局能否做到创新市容市
貌管理方式？个别垃圾中转站清运
垃圾车天天排队，严重影响市容市
貌。另外，经营秩序方面主要存在
占道经营、店外经营、流动经营以
及个别商户将规划停车位据为己有
等问题，出现“严管时好一些，不
管时就反弹”现象。

“城市管理就是‘热点多、难
管理、易反弹’，必须拿出绣花的
功夫，用心才能管好城市。”王永
军说，市城市综合执法局想了很多
办法，如 2019年 4月集中 400人，
用一周时间清理五一路夜间马路市
场；今年六七月份将规划 19个临
时瓜果市场和18个便民服务点等。

对一些区域管控力度稍稍放松
就会反弹的情况，将持续强化路网
精细化管理、长效管理，督促各区
落实好“门前三包”。针对“门前
三包”成立专项督导组，找问题、
促整改。每月对“门前三包”工作
开展情况进行排序，实行“红黑
旗”制，黑旗商户、单位进行公
示。同时，对市容秩序违法行为依
法加强立案处罚，确保我市经营秩
序持续向好发展。

□文/图 见习记者 党梦琦

城市建设、城市管理事
关每位市民的日常生活。雨
污分流工程只见开挖、不见
成效；老旧小区改造出现旱
涝不均问题，如何统筹考虑
老旧小区改造资金问题；怎
样 既 保 障 雾 森 系 统 设 备 正

常，又保证市民通行安全，
真正让该系统发挥一举多得
的功效……5月 15日，“铁面
问责 直面整改”第四期活动
现场，面对这些群众关心的
热点问题，市住房和城乡建
设局、市城市管理局两家单
位相关负责人，现场承诺回
应。

我市从 2019 年开始实施
雨污分流工程。自施工后，尽
管看到到处都在挖路埋管子，
但一到雨天，路面积水却没有
明显改善。群众不理解，甚至
有个别小区业主反映：不根据
小区内道路实际情况，生搬硬
套按照图纸进行施工。

“ 目 前 ， 双 龙 区 域 的 雨
水、污水市政管网已经敷设完
成；沙北区域的尚在建设中。
现在实际运行的仍然是原来的
合流管道，新建管道由于没有
形成系统尚未发挥作用。”市
住建局城建科科长孟海银说，
现正对双龙区域的单位、小区
的污水管道出水口与市政污水

管连接，重建小区雨水系统，
并接入市政雨水管网，等到该
区域内施工完，该区域道路积
水问题将得到彻底解决。

在确定每个小区的实施方
案前，都经过数次现场勘查并
实际测量场地高程、相关专家
论证、修改完善。还有指挥部
技术组会同设计、监理、施工
等参建单位对各个小区进行逐
一排查核对，确保采用的是最
优方案并能顺利实施。“我们
现在采用的就是一个小区一策
略，在实施过程中，若遇到不
可预见的地下管线等障碍，还
会 随 时 对 施 工 方 案 做 出 微
调。”孟海银说。

为加快推进全市住宅小区
的综合整治，市创文办多次与
市住建局沟通协调下发督办通
知，但成效并不明显。比如
2019年 5月初，市创文办就要
求市住建局尽快开展私搭乱
建、毁绿种菜集中治理和对住
宅小区公共用房进行核查行
动，但市住建局迟迟不予理
会。下一步，将如何以实际行
动整出新作风、改出新气象？

据市住建局物业科科长黄
希俊介绍，相关通知中明确有
住宅小区私搭乱建、毁绿种菜
集中治理和住宅小区公共用房
清理工作的牵头单位，其中市
住建局按任务分工积极做好配
合工作。

“下一步，市住建局将积极

与相关职能部门搞好沟通，主
动会同市城管局、市自然资源
规划局以及各区人民政府，对
住宅小区私搭乱建、毁绿种菜
进行治理，对公共用房开展清
理，强化对物业服务企业的监
督、指导，不断提升住宅小区
环境质量。”黄希俊说。

住宅小区私搭乱建、毁绿
种菜集中治理工作牵头单位是
市城管局。对此，市城管局综
合执法支队政委王永军表示：

“2019年5月，文件下发后，我
们已组织各区对私搭乱建进行
了集中拆除治理，有物业管理
的小区取得了很好的成效，对
没有物业的小区将加大治理力
度，这个月就要进行集中行
动。”

在老旧小区改造方面，如
在申报 2020 年中央财政补贴
项目资金过程中，117个入库
项目出现了 10个街道旱涝不
均问题，有的街道项目申报为
零，有的只有一个项目。编制
的 2020 年百城提质工程项目
计划表中，没有统筹考虑剩余
几个街道的老旧小区改造资金
来源问题。

孟海银解释说，按照规
定，2019 年，根据各县区上
报情况，统计出我市 2000 年
建成的老旧小区，制订三年改
造 计 划 。 有 些 街 道 之 所 以
2020 年项目较少，有些是因
为安排在2019年，有些是因为
辖区内 2000 年建成的小区较
少，如干河陈乡，西城区、示范
区甚至一个 2000 年建成的小
区都没有。

2020 年百城建设提质工
程重点项目的产生，是根据各

县区各部门谋划上报、市百城
办汇总筛选、市政府研究决策
的程序进行的。确定项目时综
合考虑了城市建设需要、上级
要求和资金来源等因素，列入
计划的老旧小区改造提质项目
包括续建、新建项目总计 245
个。

“事实上，我市老旧小区
改造工作是比较超前的，2014
年~2018年，按照‘路平、灯
明、地净、管道通’的标准，
共改造小区 676个。2019年，
改 造 小 区 500 个 。” 孟 海 银
说，去年按照要求我市 2000
年建成的小区在“创文”标准
改造的基础上进一步改造提
质，目前 2019 年续建的项目
全部启动建设，预计8月30日
前可以全部竣工，2020 年新
建项目正在进行方案设计或招
投标，预计年底前全部完成任
务。

雨水污水何时真正分流▲ ▲

福民·桂花园 2014年开始
立项，由市政府全额投资建
设。至今已有 5年多时间，一
直没有完工，让群众尤其是急需
解决住房问题的外来务工人员
望眼欲穿。该项目为何至今未
能建成？具体什么时间能入住？

市住建局党组成员、二级
调研员张宏继说，之所以预分
配这么长时间仍未办理入住，
主要是该项目在沙澧产业集聚
区最西端，市政配套不完善，
城市主管网和该项目有近两公
里不对接，加上近几年环保治
理和扬尘管控等其他原因，项
目施工受到了严重影响，每年
有效施工天数不足半年，造成
工期一拖再拖。

经过与规划、自来水、燃
气、电力、源汇区政府、沙澧

产业集聚区管委会和财政等单
位深度对接，2019年 11月底，
他们历时5个月解决了1.1公里
的小区外供水主管网连通问
题，2019年12月底前签订了马
沟河两岸树木移植、土地清算
协议，并相继解决了排水、供
水、电力、燃气等诸多小区配
套问题。

目前，小区单体建筑主体
和装修已全部完工，水、电、
燃气已入户，电梯已移交物
业，相关的道路排水、绿化和
安防也基本完工，小区消防正
在联动调试中。项目建设单位
已组织对其中10栋单体进行了
综合验收，计划 6月底前将其
中 4栋 1238套全部移交，办理
入住。剩余小区其他房源计划
10月底前全部移交办理入住。

有群众反映，下雨天雾森系统
依然在“辛勤”工作，影响视线形
成盲区，造成行车安全隐患；个别
路段的雾森系统由于雾大，时而喷
雾时而喷水，容易惊扰行人。

市市政建设与公用服务中心工
程科王世栋说，由于工期紧，前几
天下雨时，施工单位正在对个别刚
建好的雾森系统进行调试，发现该
情况后，及时与区相关建设单位联
系，暂停了雾森系统的调试。待全
部雾森系统安装完成、调试、试运
行完毕，此问题将不会再发生。

雾森系统运行与间隔时间，是
根据道路宽度、车流量大小等因素
设定的。个别路段道路宽度较小、
车流量不大，前期试运行阶段，设
置的运行时间较长、间隔时间较
短，产生雾气较大现象，目前已结
合实际进行调整。“雾森系统采用
的是地下水，部分点位水质较差、
泥沙含量大，经常造成雾森设备滤
芯及喷头堵塞，从而产生滴水现
象。下一步，我们将加大巡查力
度，对堵塞的滤芯及喷头及时检
修、更换，避免此现象再度发生。
群众如果发现有喷水现象，可拨打
2167444进行反映。”王世栋说。

雾森系统如何装好用好▲ ▲

住宅小区综合整治工作敷衍塞责▲ ▲

个别公租房项目施工进度慢▲ ▲

雨水污水何时分 老旧小区如何改 雾森系统咋用好
听市住房和城乡建设局、市城市管理局回答

祁山路南段个别商户占用停车位祁山路南段个别商户占用停车位。。


